
■■段段言言堂堂

□本报记者 段西元

记者有个朋友叫刘永， 他经
营着一家名为永乐汇的业余足球
俱乐部， 这家俱乐部主要的经
营 范 围 是 青 少 年 足 球 和 草 根
足球 。 前几天 ， “足球改革方
案” 轰轰烈烈出台， 记者在和刘
永的交流中， 体会到了他的那种
兴奋。

刘永告诉记者 ， “足改方
案” 的出台， 意味着像永乐汇这
样的业余足球俱乐部机会会更
多。 除了职业足球部分、 国家队
部分， 方案中有很多内容是关于
业余足球的， 总体的思路是鼓励
社会办足球， 鼓励更多的人去踢
球。 对于每个热爱中国足球的人
来说， “方案” 的出台是个很好
的 “起点”， 有了这个 “起点”，
最起码大家都知道该从哪里出
发。

不过， 作为在基层一线的足
球工作者 ， 刘永也提到了 “落
实” 是 “足改方案” 最重要的事
情， 而 “落实” 恰恰不是一天两
天就能完成的。 刘永的永乐汇足
球俱乐部， 旗下有一个青少年足
球训练营， 这个训练营与其他青
少年俱乐部不同 ， 基本上不收
费， 属于公益事业。 但这个训练
营在筹办中， 还是遇到了很多问
题。 “足改方案” 中提到了很多
关于校园足球的内容， 而像公益
训练营这种活动， 属于 “课外活

动” 性质， 如何与校内的 “足球
课” 衔接， 还需要有更明示的说
法。 刘永认为， 这就需要教育部
门、 体育部门好好商量， 怎么样
统筹发展青少年足球运动， 让孩
子们有规律地参加足球运动， 而
不是东一榔头西一棒子。 再有就
是师资力量， 很多青少年足球俱
乐部， 包括校园足球， 都非常需
要有高水平教练指导。 中国有大
批的退役闲置球员， 其中不乏球
技出色且有一定理论基础的人，
怎样让这些人融入青少年足球或
业余足球训练， 也是一个重要课
题。

“足改方案” 第24条说到了
在社会足球普及过程中， 工会也
要发挥自身优势， 推动业余足球
的发展。 刘永的业余足球俱乐部
曾与朝阳区总工会合作， 成功举
办了朝阳区职工5人制足球比赛。
刘永希望类似的合作能够更多，
工会有工会的资源， 俱乐部有俱
乐部的资源， 如果能将这些资源
整合 ， “拳头 ” 会攥得更紧 ，
“打出去 ” 会更有力量 。 当然 ，
这同样要有一个过程， 各级工会
怎么组织广大爱好足球的职工参
与其中， 还需要方方面面的人的
努力。
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2014年俄罗斯政府斥资510
亿美金举办索契冬奥会， 在索契
郊外建造规模庞大的奥林匹克场
馆群。 然而赛后， 奥林匹克场馆
群内满是废弃的建筑和空无一人
的街道， 死气沉沉宛如 “鬼城”。
“只有在阳光下四处游荡的流浪
狗让人感受到那么一丁点生机。”
《每日邮报》 用这样的话形容赛
后疏于管理和利用的冬奥场馆。

“节俭办奥运” “可持续性
发展”， 这是国际奥委会近年越
来越倡导的办赛理念。 3月24日，
国际奥委会评估团从北京开始，
进行2022年申冬奥考察。 如果北
京申办2022年冬奥会成功， 冰上
项目的比赛全部将在北京举行。
相比索契， 北京只需要重新新建
一个速滑馆， 其余场馆都由北京
奥运会时遗留的场馆改建。

赛后利用率高
改装成本低

北京奥运会期间， 万事达中
心还叫做 “五棵松篮球中心 ”，
承办男、 女篮比赛。 当时考虑到
日后需要， 在建造之初， 场地内
就预埋了制冰设施。 4小时制冰
过程后， 这里就能举办一场 “冰
上雅姿” 的花滑表演。 在北京冬
奥申委的规划中， 万事达中心在
冬奥会期间将作为女子冰球的比
赛场地。

去年， 国际冰球联合会主席
大卫·菲茨帕特里克完成了对万

事达中心的考察， 在考察后， 除
了为了冰球比赛场地需要缩减现
场的座椅外， 大卫主席并未提出
任何质疑， 大赞场馆设施完全符
合标准。

位于奥林匹克公园中心的鸟
巢， 工人们正在重新铺设新材质
跑道， 为即将到来的田径世锦赛
做准备。 “虽然具体的改装措施
还没有出台， 但凭我的经验， 我
们需要在冬奥会开闭幕式上的改
造并不会很大。” 鸟巢企划部副
经理石磊这样表示。

鸟巢： 年收入超2亿
不用政府贴补

据统计， 在2008年北京奥运
会后， 水立方游泳中心每年接待
的游客超过220万人， 除了承办

商业演出的运营， 每年水立方游
泳世界的泳客人数都保持在30%
以上的增长 ， 去年达到25万人
次。 水立方相关负责人表示， 如
今的水立方游泳中心已经做到收
支平衡。

“北京奥运会后鸟巢一直都
是自负盈亏， 没有政府补贴， 每
个月平均都会举办两次大型赛
事， 但现在年收入超过2亿， 可
以说是微盈利的状态， 未来只会
越来越好。” 石磊表示。

除了旅游收入， 近年来， 包
括鸟巢、 水立方、 万事达中心、
国家会议中心， 这些奥运场馆都
被大型演艺活动青睐。

奥运赛场冰雪推广

其实早在北京宣布申冬奥
前， 北京奥运会的场馆就开始承
接冬季项目的比赛。 “沸血” 单
板滑雪赛、 世界杯空中技巧赛连
年在鸟巢举行， 而每年的 “鸟巢
欢乐冰雪季” 更是已经成为鸟巢
的招牌型赛事。

去年11月， 万事达中心外的
体育广场推出总面积达15000平
方米的亚洲最大室外冰场， 让市
民近距离接触冰雪运动， 提前感
受冬奥气氛。 （艾文）

基层足球资源整合
考验“足改方案”落实

北京冬奥场馆赛后利用率高
万事达中心玩冰球

首首都都职职工工
携携手手助助力力申申冬冬奥奥

■■台台前前幕幕后后

“海贼王”乱入《燃烧》

本报讯 由星梦工场文化传
媒有限公司出品 ， 编剧冯骥执
笔， 青年演员张桐、 潘泰名等主
演的抗战传奇大戏 《燃烧》 正在
热播。 编剧冯骥大胆为该剧加入
“海贼王” 等动漫元素， 引发年
轻人观剧热潮。

抗战传奇大戏 《燃烧》 由80
后冯骥编剧， 他是军人出身， 以
写军旅题材的作品见长。 此前，
他编剧的讲述现代海军故事的
《火蓝刀锋》 和讲述军犬故事的
《神犬奇兵》 等电视剧都获得了
较高的收视率。 他也凭借这些作
品获得了电视制片行业的多个最
佳编剧奖。

在新剧 《燃烧》 的创作上，
冯骥大胆使用了动漫元素， 剧中
角色混搭着 《海贼王》 的夸张造
型和 《圣斗士星矢 》 的打斗技
能。 主人公路南边就是一个典型
的圣斗士， 他有一双瞪得圆圆的
大眼睛， 精神状态上时刻都充满
热血， 同时患有 “无痛症”， 即
使受伤也感觉不到疼痛， 再加上
他还是个话唠 ， 像极了 “海贼
王” 路飞。

冯骥介绍说： “我自己是动
漫迷， 看着 ‘圣斗士’ 长大。 动
漫中有很多热血的元素， 是青少
年的最爱。 在剧中加入动漫、 热
血这些元素是为了满足他们的现
代审美， 80、 90后的观众都已经
被动漫和美剧吊高了胃口， 写得
太土了没人看。”

面对冯骥在剧本创作上的大
胆创新， 和他合作多次的总制片
人唐静有些忧虑。 唐静曾制作过
《火蓝刀锋》、《高地》等热播剧，是
抗战题材电视剧的金牌制片人。
她坦言在创作《燃烧》时因为是否
加入动漫元素与冯骥产生了分
歧。

唐静说：“动漫元素能糅进抗
战剧吗？ 我非常担心最后拍成雷
剧。 冯骥是看着动漫长大的那一
代人，我理解他有对动漫的热爱，
但我一直是怀疑态度。 后来是我
儿子做了我的老师，他还小，喜欢
看海贼王中的故事， 他看完后给
我讲。我受了儿子的‘教育’之后，
也很受这些热血故事的感动，决
定支持冯骥。 ”

（艾文）

新版《金面王朝》首场公演

■■娱娱乐乐资资讯讯

抗战剧还有什么不敢加？

本报讯 （记 者 孙 妍 ） 昨
天， 新版 《金面王朝》 进行首场
公演。 新版 《金面王朝》 全面升
级灯光、 舞美、 舞台科技含量，
创新启用多媒体 “雨丝幕”， 打
造3D立体影像与真实场景交融
的奇幻效果； 百鸟之王白孔雀群
舞翩跹， 如白虹过际， 再现千年
桑田静谧美好； 于千吨洪水中增
加 “飞人入水” 特技， 升华人与
人、 人与自然的情感内涵。

此外， 不仅故事情节得以升
华， 完善了故事线， 使观众易于

理解， 更升华人与人、 人与自然
的情感内涵。 开篇霸气登场的蓝
面王试图占领金面王朝， 而金面
王朝和蓝面王朝从冲突一直延续
发展， 到最后金面女王为救黎民
百姓勇敢跳入洪水牺牲自己。 当
一瞬间灯光打亮， 蓝面王和金面
女王美好爱情的力量浪漫的穿越
在空中， 整个情节一气呵成、 引
人入胜、 跌宕起伏。 而挑战与臣
服又极具东方文化的特性， 展现
了人性的大美。

本报记者 孙妍 摄


